

TURRIALBA

Viene de la pág. 1... des fincas, en las grandes haciendas y beneficios se explota al trabajador. Antes era peor, ahora esa explotación ha disminuido por un decreto que alza los salarios de toda la zona. Pero todavía falta mucho por hacer.

Los trabajadores de Turrialba están bien organizados, tienen sindicatos de obreros y de campesinos. Comprenden los problemas que pesan sobre ellos y buscan su solución a través del único conducto viable: la organización de los trabajadores.

Los campesinos leen y se capacitan: "La Historia del Partido", los "Fundamentos del Leninismo". TRABAJO se vende profusamente. Cualquier compañero trabajador, sin ninguna pedantería de intelectual, tiene en su casa una biblioteca de marxismo, de sociología, de economía política, de técnica sindical.

Un obrero nos dijo: "hace 17 años que trabajo en el ferrocarril y hasta ahora no voy a tener los 14 días de vacaciones que marca el código del trabajo". Me voy a ir lejos, en donde no vea pasar un condenado tren".

Otro nos explica: "me quisieron subir el alquiler de la casa pero me acogí a la ley de inquilinato". Y otro: "yo era parásito y nos quisieron echar de la finca pero la ley vino a protegernos". Ellos comprenden las leyes, hacen uso de las leyes y se organizan en sindicatos para protegerse. Claro que comprenden, además, que hacen falta muchas leyes más en Costa Rica para solucionar todos sus problemas. Pero tienen fe en su fuerza, la fuerza de todos los trabajadores unidos del país, para lograr mejorar la situación de nuestra patria.

En resumen, podemos afirmar: Turrialba vive la hora presente, con intensidad, con la amargura de una situación que es difícil para todos, pero con la confianza absoluta de que la situación va mejorando y mejorará todavía más. Ellos recuerdan y dicen: "antes si que era jodida la cosa, para hacer una reunión teníamos que irnos orillando ahí por esa callecilla que usted ve. Y caía la policía a cada rato".

Además, Turrialba tiene una vieja tradición de lucha. Desde la Huelga del Atlántico, la jornada máxima de los trabajadores costarricenses, los turrialbeños ayudaron y se fajaron de firme por los huelguistas. Declararon huelgas de solidaridad: sabían que los lineros luchaban por ellos y por todos los demás trabajadores del país!

Ahora la cosa ha cambiado y Turrialba se organiza y estructura consciente de que es una de las avanzadas de la futura Costa Rica.

LA SECRETARIA CAMPESINA AVISA:

que atenderá de 8 y media a 11 de la mañana en el local de Vanguardia Popular, todos los días menos sábado y domingo.

CARLOS LUIS VILLALOBOS. Secretario Campesino.

PLAN CORTESISTA

VIENE de la Página UNO... ma, compra armas en el exterior y organiza grupos revolucionarios en el interior. Grandes personajes cortesistas — ligados a fuerzas ocultas que ya están bien localizadas — actúan descaradamente en los preparativos de ese plan contra la paz de la república y contra los derechos del pueblo. El Gobierno, según nuestros informes, tiene en sus manos todos los hilos de la conspiración y muy pronto los dará a conocer al país.

Conviene ahora que el país observe una serie de hechos recientes que evidentemente responden al plan cortesista que dejamos denunciado.

El comercio cortesista no desalmacena las mercaderías que tiene depositadas en las aduanas. Con esa actitud buscan dos cosas: hacer que escaseen las mercaderías en el país y cerrarle una fuente de ingresos al Gobierno.

Los agricultores cortesistas están ocultando sus cosechas para que escaseen los alimentos y se encarezca la vida en general.

Al Gobierno le ha sido cancelado el crédito y se ha conseguido que las fuerzas armadas, los empleados públicos y los trabajadores de fomento no reciban sus sueldos. En esa forma se consigue que todas esas gentes protesten contra el Gobierno y se consigue, además, el descontento del comercio.

El nombramiento de Corina Rodríguez de Odín como profesora de inglés en el Colegio de Señoritas ha dado pretexto a la quinta columna cortesista para levantar una huelga de estudiantes que ellos se esforzaron por convertir en una huelga general.

Profesores y profesoras cortesistas se han encargado de atizar a los estudiantes habilidosamente.

La venta hecha por el Juez del Crimen de unas mercaderías dañadas en el incendio de Paquetes Postales, dió lugar a otra maniobra cortesista aparentemente contra el Juez, pero realmente dirigida contra el Presidente de la República y contra el compañero Manuel Mora. Diario de Costa Rica aprovechó el pronunciamiento de la Corte para alarmar al país con fantasías alrededor de un "negocio escandaloso" que nunca ha existido con esos caracteres.

CLAUDIO CORTES

Viene de la pág. 1

Las 30 reglas del Arte de Vivir Bien se mantuvieron en los muros del colegio sin que una mano tuviera el valor de arrancarlas, sin que una voz se alzara contra aquella lección que aconseja inclinarse sumiso ante el poderoso. Era triste ver el desfile de ayer salido de dos altos planteles de educación de Costa Rica. Daban la impresión, no de muchachas que van care al porvenir, sino de autómatas que marchan hacia el pasado.

No había conciencia en aquellas caras de muchachos. Parecían contentas de haber escapado de las lecciones de la mañana, nada más. Iban hablando de cosas ajenas a la manifestación y alborotaban al calle con sus risas juveniles vacías de pensamiento. Un jovencito nazi-cortesista, amparado con los Niehaus, encabezaba el desfile. El espíritu nazi no era pues ajeno a aquella manifestación.

Oímos a unas colegialas expresarse vulgarmente de Corina. Movían sus lenguas rosadas de muchachos ingenuos, sin pensar que estaban alimentando la calumnia.

¿Contra quién gritaban? Contra Corina Rodríguez una de las mujeres más generosas que tiene Costa Rica. Una de las mujeres que más han defendido la democracia auténtica. Su pecado? Haber sido antinazi y anti-cortesista.

Cuando la Reforma Electoral del cortesismo y el estudiante cortesista, aplaudieron a Corina y le dieron puesto destacado en sus manifestaciones. ¿Era porque de verdad les importaba la democracia? No, era porque Corina servía en esos momentos los intereses del cortesismo.

Así deben haber sido las primeras manifestaciones estudiantiles en la Alemania de Hitler contra los profesores que defendían la democracia. Tiene razón don Ricardo Jicó.

LA CORTE TAMBIEN

VIENE de la Página UNO

Crimen a don Victor M. Quesada el Inspector Judicial y algunos magistrados quisieron meter a nuestro compañero Manuel Mora en la danza. Como se ve, la Corte también está jugando su papel en el gran complot subversivo que prepara el cortesismo. El Juez del Crimen de San José y el comerciante don Victor M. Quesada han resultado dos víctimas de la politiquería. Por golpear al Gobierno y a nuestro Secretario General fueron golpeados esos dos caballeros.

El Juez del Crimen, Lic. Sell Merino ha dicho en declaraciones públicas, cuál fué la intervención del compañero Mora en ese asunto, y para que nuestros com-

SU MEJOR SASTRERIA

EL ULTIMO ESTILO

de ALBERTO BENAVIDES

75 vs. Sur Edificio Feoli, calle Pacifico

El nombramiento de don Francisco de Paula Gutiérrez como Embajador de Costa Rica en Washington lo presenta Diario de Costa Rica como "un triunfo comunista" con el objeto de crear suspicacias en el Departamento de Estado y en el interior de nuestro país. Todo eso es claro como el agua: son aspectos de un solo plan bien meditado y astutamente ejecutado.

Nosotros pedimos al Gobierno que denuncie el complot revolucionario y que meta a la cárcel sin contemplaciones a los complotistas. Que no haya temores de ninguna especie. Si el cortesismo quiere echarse a la calle, que lo haga de una vez; que en la calle le demostraremos muy fácilmente que las últimas elecciones las ganó el pueblo y el pueblo sabrá defenderlas con su sacrificio.

Pero nos parece inaceptable la excesiva tolerancia del Presidente de la República. Todos los días le hacen sus adversarios el cargo de tirano y la verdad es que en nuestro país lo que existe es un libertinaje auténtico.

Nosotros somos partidarios de que se respete la libertad en todos sus aspectos. Pero no somos partidarios de que se tolere a los enemigos del pueblo preparar la revolución en las barbas del Gobierno.

Al cortesismo se le ha ofrecido paz y fraternidad para salvar a Costa Rica. Pero si ellos se empeñan en buscar la guerra, nuestro criterio es que debemos resolver el asunto ya, y no esperar complicaciones mayores.

LOS COSTARRICEN...

Viene de la pág. 1

entrevista a los periodistas a lo que asistió un representante de TRABAJO.

Mr. Rockefeller es un hombre joven, alto, lleno de energía, sonriente. Nos recibió en un departamento del Hotel Costa Rica. Un saludo breve, y empezó su exposición.

Los costarricenses, dijo, tienen ganado un lugar en el corazón de los ciudadanos de los EE. UU. Ahora cuando en una reunión se menciona a algún costarricense presente hoy un aplauso de simpatía. Nosotros admiramos el gesto de sete peppeño país que declaró la guerra a los totalitarios antes que nosotros lo hiciéramos y se expuso a grandes peligros, siguiendo así una tradición de coraje en defensa de sus ideales democráticos.

Yo vengo, a conocer vuestro país y deseo que muchos otros norteamericanos también lo hicieran; que muchas costarricenses conocieran personalmente mi patria. Tenemos que conocernos así, y no sólo a través del cine o de la radio o del libro y la revista. Esto es importante. Tenemos que conocernos para planear muy bien los destinos de América en la post guerra. Las fuerzas de combate de la Alemania nazi todavía no son fuerzas del pasado. Nuestro ejército no ha chocado todavía en masa con la masa del ejército nipón ni con la fuerza del ejército de Hitler. Es lento y difícil nuestro avance en Italia. Tenemos en consecuencia, que hacer y aceptar muchos sacrificios antes de obtener la victoria.

Tengo dos hermanos en el ejército. Los soldados que salen para los frentes de batalla van a luchar alentados moralmente por el ideal de que luchan por una gran causa y por el anhelo de que el mundo de la post guerra sea un mundo mejor, tal vez no para ellos sino para sus hijos, para sus conciudadanos para los hombres de los países libres. Es nuestro deber planear las bases de ese mundo mejor para no defraudarlos en el sacrificio de su vida.

Si no planeamos todos, con buena voluntad, el futuro de América, yo no imagino qué tragedias, qué revoluciones, pueden sobrevenirnos después de la guerra. Esta es nuestra responsabilidad en la hora presente. Y de estos planes es que quiero hablar a los gobernantes, a los banqueros, a todos los hombres de responsabilidad en cada uno de los países de América.

pañeros se enteren vamos a reproducir los párrafos correspondientes del artículo del señor Sell Merino publicado en La Tribuna de ayer viernes:

Solicité a la Secretaría de la Corte Suprema de Justicia copia del informe del señor Inspector Judicial, a fin de conocer en toda su extensión la base que dió lugar a la sanción de que fui objeto. Sin pretensión de hacerme defensor, ni de lastimar el buen nombre del señor Inspector, debo confesar que con osombró he leído los párrafos siguientes: "Para tratar de lo que pudiere hacerse en el sentido de remediar las dificultades que se presentaban con el resto de las mercaderías inidentificables, en compañía del licenciado don Manuel Mora fué a hablar personalmente con el señor Presidente de la República Me permito protestar, con toda la caballerosidad que me prestigio, por haber CONFUNDIR LA CITA EL DISTINGUIDO FUNCIONARIO. La relación que hice al señor Inspector referente al Lic. Mora fué en todo sentido diferente de la que él informó, lo que atribuyo a dos causas: 1ª a la precipitación con que hizo el informe; 2ª a la confusión que hubo en mi Juzgado durante la visita del señor Inspector, ya que en esos precisos momentos declaraba don Victor Aguilar, me hacían consultas telefónicas y llegó el licenciado don Everardo Gómez en compañía de don Victor Quesada. Me veo obligado, en consecuencia, a recordarle al señor Inspector que yo me limité a decirle lo siguiente: "Que había sido el señor Presidente de la República quien me había llamado por teléfono (y no yo al señor Presidente) para ahablarme de la venta de las mercaderías. En ese momento el Sr. Inspector me preguntó si yo había ido alguna vez a la Casa Presidencial. Comencé entonces a contarle que don Manuel Mora había llegado el día del incendio a darse cuenta del resultado y que este señor me hizo la observación de que podrían solicitarse técnicos americanos investigadores de incendios, a lo que yo contesté al Sr. Mora, que para eso era preciso conversar con el señor Presidente de la República y entonces, él me dió: "ai gusta lo llevo en carro", a lo que accedí. Llegamos a la puerta de la Casa Presidencial, retirándose él, después de cambiar unas impresiones con el Lic. Miguel Brenes. Me entrevisté con el señor Presidente, estando presentes, además, el Lic. Brenes Gutiérrez citado, el Dr. Adolón Núñez, don Rigoberto Pacheco y el periodista ar. Ze Jaja. Fué en esta primera visita que se habló accidentalmente, y a propósito del tema de los técnicos, del problema de las mercaderías. En consecuencia no podía decir yo al Sr. Inspector que yo había ido a hablar de las mercaderías, y menos con el señor Mora, porque no fué así. Al Sr. Presidente de la Corte manifesté categóricamente que el Sr. Mora jamás me había hablado de las mercaderías, y habría sido absurdo que yo informara simultáneamente hechos contradictorios a la Corte.

El Primer Consejo Nacional de la C. T. C. R.

El Comité Nacional de la CTCR. aprobó en su sesión del día 21 de los corrientes el proyecto de convocatoria para celebrar el primer Consejo Nacional de la Confederación de Trabajadores de Costa Rica, con la siguiente orden del día:

- 1º) Informe de la Secretaria General. Informa el c. Rodolfo Guzmán.
2º) Informe de los delegadiciales.
3º) Informe sobre la situación económica de la CTCR. Informa el c. José Barquero.
4º) Informe sobre la situación organizativa de la CTCR. Informan los cc. Fallas, Aguilar y Camacho.
5º) Informe sobre los trabajos pro-imprensa de la CTCR. Informa Comisión.
6º) Informe sobre la posición política de la CTCR. Informa el c. V. Cordero.
7º) Informe sobre el homenaje al señor Presidente de la República.
8º) Preparativos del 1º de Mayo.
9º) Preparación del I Congreso Ordinario de la CTCR.
10º) Mociones, iniciativas, etc., etc.
11º) Proyectos de resolución.
Fecha: 22 y 23 de Abril.

posición política del senador Butler.

Posiblemente, contesta, aquí como en los Estados Unidos hay gentes interesadas en desviar la atención de los gobernantes de su tarea principal: ganar la guerra, cooperar en la defensa y unión del continente. Esas gentes son los que tratan de obstaculizar la política del Presidente Roosevelt, desde luego en beneficio de nuestros enemigos comunes. El senador Butler es uno de los que han desempeñado este papel en los Estados Unidos.

TRABAJO piensa que es lés timo que Mr. Rockefeller pase tan rápidamente por estos países y no tenga tiempo de darse perfecta cuenta de los problemas que confrontamos con compañías imperialistas como la United, enemigas de la política de Buen Venino, enemigos de todas las leyes sociales que benefician a los trabajadores.

Cuando venga a San José visite la CANTINA EL COMETA

RICAS BOCAS. Atendida personalmente por sus propietarios ALVAREZ Y RODRIGUEZ

I. E. Valverde e Hijos Sucs.

LOS MEJORES FABRICANTES

Souvenirs

Calle 12 Norte A. 3ª Bis TELEFONO 4052

PESAME Recientemente murió en Barba don Gordiano Rodríguez padre de los compañeros Pepe y Victor Rodríguez, magníficos luchadores dentro de Vanguardia Popular. A los compañeros y a toda la estimable familia, nuestro más sentido pésame.

EL SINDICATO AGRICOLA DE TURRIALBA GANA IMPORTANTE DEMANDA

En los trabajos huleros de la Good Year fué despedido violentamente, sin preaviso ni auxilio de cesantía, un trabajador. El Sindicato intervino inmediatamente, logrando el por la vía conciliatoria, que se indemnizara a este trabajador con \$ 140.00.

El SINDICATO del FERROCARRIL ELECTRICO AL PACIFICO

Rendirá homenaje al campeón Guillermo Brizuela por el triunfo obtenido el domingo 19 de Marzo en la Ciclistica de San José - Puntarenas - San José, por medio de un Baile que se efectuará el SABADO 19 de ABRIL de 1944 a las OCHO de la noche en el amplio salón del CENTRO CULTURA SOCIAL DE SAN JUAN DE TIBAS.

NI LO PIENSE...

PASE MAÑANA LA TARDE MAS ALEGRE DE SU VIDA - DIVIERTASE DE LO LINDO - VAYA DE 2 A 6 DE LA TARDE AL SITIO DE MODA, VAYA AL

CENTRO CULTURA SOCIAL

EN SAN JUAN DE TIBAS. — El Club de las fiestas más alegres y concurridas. — LLEVE A SU NOVIA

INVITE A SUS AMIGOS AL

BAILE SOCIAL

QUE DARA CON LA

Orquesta MURILLO con 12 profesores

as de rigor. — No se aburra en su casa. — Los cáñones salen de la A.B.C. a cada rato. ALEGRIA SANA, EXPANSION, CULTURA, ATENCIONES. — Cuota popular. — Invitación para señori-

INVITACION QUE HACE EL SINDICATO DE ZA PATEROS

Mañana Domingo, 26 de Marzo, de 8 a 12 de la noche tendrá lugar el baile que como homenaje a su equipo, dará en el CENTRO DE CULTURA SOCIAL DE TIBAS, el Sindicato de Zapateros.